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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Limitantes en mi trabajo territorial, motivo para salida del PRD: Mónica Valdés 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/14/limitantes-en-mi-trabajo-territorial-motivo-para-
salida-del-prd-monica-valdes/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/diputada-monica-valdez-se-une-a-
morena-denuncia-malos-tratos-del-prd/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/diputada-m%C3%B3nica-valdez-deja-el-prd-y-
brinca-a-morena-michoac%C3%A1n 
https://postdata.news/la-diputada-monica-valdez-dejo-al-prd-y-se-puso-el-chaleco-de-
morena/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/pese-a-senalamientos-de-monica-valdez-a-morena-
se-adhiere-a-la-bancada/ 
Mónica Valdés Pulido, diputada por Zacapu, fue presentada como nueva integrante del 
partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), por lo cual tomó protesta ante el 
comité estatal de dicha fuerza política. La legisladora ex integrante del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) señaló que la motivación para salir de las filas del Sol 
Azteca fue la limitación al trabajo territorial, por lo cual, inició pláticas con el partido guinda 
semanas atrás. “Vengo porque hubo limitantes principalmente para el trabajo de territorio, 
y tengo que defender el trabajo que he venido realizando para que se pueda consolidar un 
proyecto”, afirmó. Refirió que si bien no presentó renuncia a su militancia del Sol Azteca, ya 
se encuentra listo este documento, o en su defecto, se mantendrá a la espera de que se le 
expulse de dicha fuerza política, toda vez que descartó haber llegado por alguna 
negociación de cargo público para los próximos comicios electorales. 
 
Más penas a quien cometa fraude en trámites de pasaporte y visa: Daniela de los 
Santos 
https://www.atiempo.mx/politica/mas-penas-a-quien-cometa-fraude-en-tramites-de-
pasaporte-y-visa-daniela-de-los-santos/ 
La Diputada Daniela De Los Santos, consciente de la importancia de garantizar la 
protección de la comunidad mexicana en Estados Unidos, así como la de sus familiares en 
nuestro estado, busca prevenir los fraudes migratorios a través de plataformas digitales por 
medio de una iniciativa presentada ante el pleno de la 75 Legislatura y que reforma el 
artículo 218 del Código Penal para el Estado de Michoacán. En ultimas fechas, y cada vez 
con mayor frecuencia, han sido detectados casos de estafas relacionadas con la solicitud 
de citas para trámites de pasaporte mexicano y visa estadounidense a través de páginas 
fraudulentas en internet. 
 
Congreso, en espera de prórroga para consulta de educación especial  
https://www.quadratin.com.mx/politica/congreso-en-espera-de-prorroga-para-consulta-de-
educacion-especial/ 
El Congreso del Estado está a la espera de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) de respuesta a la petición de una prórroga para la realización de las consultas que 
ordenó sobre educación a las comunidades indígenas, afromichoacanas y personas con 
discapacidad, para realizarlas. El diputado Víctor Zurita, integrante de dos de las tres 
comisiones involucradas en la realización de las consultas, la de Educación y la de Atención 
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a personas con discapacidad dijo que ahora necesitan que la Corte dé respuesta para poder 
cumplir el mandato que le dio al Congreso del Estado hace más de un año. Aseguró que 
los protocolos para la realización de las consultas están listos en la Comisión de Educación, 
pero serán dados a conocer cuando se vayan a realizar y la intención es realizarlas en 
cuanto se tenga la respuesta a la solicitud de prórroga y ya no postergar más el asunto. 
 
Se legisla, pero no se concretan reformas a favor de grupos vulnerables  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-legisla-pero-no-se-concretan-reformas-a-favor-
de-grupos-vulnerables/ 
Las reformas legales a favor de grupos vulnerables, como las personas con discapacidad 
motriz, no se concretan en la realidad ni el propio Congreso del Estado, reconoció la 
diputada Adriana Hernández. “Nosotros legislamos por los derechos de las personas con 
discapacidad, de los adultos mayores o de los niños, pero no se quiso colocar el elevador, 
y digo no se quiso porque incluso hay elevadores que cuestan 600 mil pesos, cuando mucho 
un millón”, indicó. Impulsora de la colocación de un elevador desde hace dos legislaturas, 
la diputada del Partido Revolucionario Institucional lamenta que la actual legislatura 
tampoco tenga la voluntad de concretarlo, porque ya no hay pretexto. En la pasada dijeron 
que no se contaba con el permiso del Instituto Nacional de Antropología e Historia y que 
era muy caro.  
 
Sin previsión presupuestal, propone Morena apoyos a mujeres con cáncer  
https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-prevision-presupuestal-propone-morena-
apoyos-a-mujeres-con-cancer/ 
Sin la previsión presupuestal correspondiente, diputados de Morena proponen una reforma 
constitucional para garantizar un apoyo económico a mujeres de entre 18 y 64 años 11 
meses de edad. Dicho apoyo del que no se especifica el monto y lo dejan abierto a 
especificarse en la ley, solo sería para mujeres con cáncer de mama o cervicouterino, de 
acuerdo con la iniciativa presentada por los diputados Julieta García, Margarita López y 
Juan Carlos Barragán. Para recibir esta prestación tendrán prioridad las mujeres indígenas, 
las afromichoacanas y las que se encuentren en condición de pobreza, se indica en la 
iniciativa de ley que presentaron ante el pleno de la 75 Legislatura.   
 
Bancada del PRI, aún sin tratar posible remoción de Guillermina Ríos 
https://www.contramuro.com/bancada-del-pri-aun-sin-tratar-posible-remocion-de-
guillermina-rios/ 
En la bancada del PRI el Congreso, aún no se trata la posible remoción de Guillermina Ríos 
de la presidencia de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán como lo 
están promoviendo el resto de los integrantes de otros partidos políticos. La priista Samanta 
Flores Adame, apuntó que el tema no ha sido puesto sobre la mesa del Grupo 
Parlamentario del tricolor, el cual considera, respaldará a su compañera de fracción. Cabe 
apuntar que los integrantes de la referida Comisión elaboraron un documento en donde 
solicitan la remoción de la priista Guillermina Ríos, esto como parte de la disputa por el 
control de la Auditoría Superior de Michoacán. 
 
Boletines: 
 
Necesario velar por la procuración de justicia de la mano de la sociedad civil: Julieta 
García 
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Bajo la premisa de que se debe velar por la procuración de justicia de la mano de la 
sociedad civil, hoy, el Poder Legislativo testificó la instalación y Primera Sesión Ordinaria 
del Consejo Consultivo 2023 de la Fiscalía de Michoacán. Con la representación de la 75 
Legislatura, la diputada Julieta García, asistió al acto protocolario en el que participaron las 
y los ciudadanos elegidos por el Congreso para formar parte del Consejo Consultivo 
referido, resaltando la importancia de la participación social en la vigilancia y toma de 
decisiones de los temas institucionales que impactan en la vida cotidiana de los 
michoacanos. 
 
Continúa Gloria Tapia recorriendo Distrito de Zitácuaro y dando solución a gestiones 
de pobladores 
El mantener contacto directo con la población es una prioridad para la diputada Gloria Tapia 
Reyes, Vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional 
en la LXXV Legislatura Local, quien continúa realizando diversas giras de trabajo en el 
Distrito de Zitácuaro a fin de resolver gestiones. En cada encuentro con la población es una 
oportunidad para construir propuestas y promover acciones conjuntas que contribuyan a la 
atención de las necesidades de la gente de cada comunidad y colonia que visitamos, afirmó 
la diputada presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal en el Congreso del 
Estado. 
 
REHABILITA DIPUTADA IVONNE PANTOJA ESPACIO PÚBLICO EN LA RINCONADA 
Nuestros pequeños y adolescentes merecen espacios dignos para su pleno desarrollo, 
donde puedan ejercitarse y convivir de manera sana, indicó Ivonne Pantoja Abascal, 
diputada por Zamora, al apoyar a la rehabilitación de la cancha de básquetbol de La 
Rinconada. Durante la entrega de las instalaciones rehabilitadas, Ivonne Pantoja diálogo 
con padres de familia, a quienes expresó su interés por continuar participando de manera 
activa en la mejora de espacios públicos y generando condiciones para que las nuevas 
generaciones accedan a más oportunidades de desarrollo. 
 
Juan Carlos Barragán acompaña registro de Marcelo Ebrard 
Con el firme objetivo de darle continuidad con cambio al proyecto de nación de la Cuarta 
Transformación, el diputado Juan Carlos Barragán Vélez acudió en representación del 
pueblo de Michoacán al registro de Marcelo Ebrard, como aspirante a encabezar 
los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación.  “En Morena el pueblo manda y a eso 
estamos comprometidos”, señaló el diputado al reafirmar su confianza con el proceso que 
estableció el Consejo Nacional de Morena. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
En su arribo a Morena, Mónica Valdés debió retractarse de acusaciones: Juan Pablo 
Puebla 
https://metapolitica.news/2023/06/14/en-su-arribo-a-morena-monica-valdes-debio-
retractarse-de-acusaciones-juan-pablo-puebla/ 
Tras el anuncio de la diputada Mónica Valdés Pulido de sumarse a Morena y abandonar al 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Juan Pablo Puebla Arévalo, consejero estatal 
morenista, primero celebró que el bloque opositor se esté disminuyendo, pero pidió a la 
legisladora local que se retracte de las acusaciones que lanzó contra el partido y el actual 
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gobierno estatal al inicio de la legislatura. El también actual subsecretario del trabajo del 
gobierno de Michoacán, dijo, a través de un video mensaje, que “estamos contentos porque 
es un golpe más a la oposición, al bloque político que se debilita más en Michoacán 
quitándoles una diputada más”.  
 
Morena solicitará cancelación de registro al partido de Pasalagua 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/morena-solicitara-cancelacion-de-registro-al-
partido-de-pasalagua-10221072.html 
Bajo el argumento de que no se pueden conformar partidos políticos 
“gremiales” con registro local, la dirigencia estatal de Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) presentará un recurso de apelación ante la Sala Superior del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El representante de Morena ante el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), Rigoberto Manríquez, confirmó que luego de que la Sala 
Toluca del TEPJF validó los tres registros de los nuevos partidos en la entidad, el Comité 
Estatal no se quedará de brazos cruzados e insistirá hasta la última instancia la cancelación 
del instituto partidista del líder transportista, José Trinidad Martínez Pasalagua, llamado, 
Tiempo x México.  
 
Prevé PES Michoacán proceso anticipado de precampaña, analizan interponer queja 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/14/preve-pes-michoacan-proceso-anticipado-de-
precampana-analizan-interponer-queja/ 
Un proceso anticipado y descarado por parte de diferentes fuerzas políticas en el país, fue 
denunciado por el dirigente del Partido Encuentro Solidario (PES) en Michoacán, Eder 
López García. Señaló además que de esta fuerza política, se encuentran analizando con 
su equipo de abogados si presentarán o no alguna queja por los actos anticipados de 
campaña, toda vez que no es la primera fuerza que buscará realizar esta acción.  
 
Resalta MC trabajo de su comisión de vinculación del sector agropecuario 
https://mimorelia.com/noticias/politica/resalta-mc-trabajo-de-su-comisi%C3%B3n-de-
vinculaci%C3%B3n-del-sector-agropecuario 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/politica-michoacan/mientras-no-se-
garantice-la-seguridad-alimentaria-no-tenemos-futuro-tono-carreno/ 
El partido Movimiento Ciudadano (MC) en Michoacán resaltó el trabajo de su comisión de 
vinculación del sector agropecuario, la cual se integró desde hace siete meses para acercar 
apoyos y servicios a productores de la entidad. Mario Guzmán, coordinación estatal de la 
vinculación, detalló algunas de las acciones que se han generado, entre ellas, ofrecer 
productos para el campo a bajo costo a través del programa "Moviendo al campo"; 
gestiones para adquirir maquinaria; una campaña de sensibilización sobre la importancia 
del campo michoacano; jornadas de reforestación, entre otras.  
 
Advierte Morena que no irá con PT si postula a El Gerber para 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/advierte-morena-que-no-ira-con-pt-si-postula-a-el-
gerber-para-2024/ 
No son “sectarios” sí se asumen selectivos en lo que ve a los perfiles que consideran que 
deben postular, con base en los principios El presidente de Morena en Michoacán, Juan 
Pablo Celis Silva, adelantó que en el supuesto de que su aliado, el Partido del Trabajo (PT), 
postule a Rodrigo Vallejo Mora, El Gerber, como candidato a diputado en 2024, el partido 
lopezobradorista no respaldará esa candidatura. “Respecto a la postulación que dices de 
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Rodrigo Vallejo, yo te puedo decir con mucha claridad que, si ese fuera el supuesto, Morena 
no va a acompañar esa candidatura; tendría que ir el PT solo, porque nosotros no vamos a 
esa candidatura, en Morena hay principios y hay una línea muy clara por la que hay que 
caminar”, comentó.   
 
Alfonso Martínez, de los alcaldes más sólidos de México: PES 
https://moreliactiva.com/alfonso-martinez-de-los-alcaldes-mas-solidos-de-mexico-pes/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, es uno de los presidentes 
municipales más sólidos de México. Ello lo aseguró el dirigente nacional del Partido 
Encuentro Solidario, Hugo Erick Flores Cervantes, quien acentuó que aún está abierta la 
posibilidad de este partido se sume a la reelección de Martínez Alcázar. 
“La verdad es que Alfonso es un excelente administrador, el desgaste no le ha afectado y 
se le ve fuerte, yo ando por todo el país y pocos alcaldes son sólidos, sigue fuerte y es de 
llamar la atención”, dijo.  
 
El PES sigue firme y buscamos nuevos líderes políticos: Hugo Eric Flores 
https://www.atiempo.mx/politica/el-pes-sigue-firme-y-buscamos-nuevos-lideres-politicos-
hugo-eric-flores/ 
“Buscamos nuevos líderes políticos en este país«, aseveró Hugo Eric Flores Cervantes, 
líder nacional del Partido Encuentro Solidario (PES) durante su visita a Michoacán. Desde 
las instalaciones del Comité Directivo Estatal, el fundador del PES aseguró que el proyecto 
partidista que encabeza tiene mucho futuro en nuestro país, ya que el partido morado 
representa a un gran sector de la población, misma que comparte los ideales y postulados 
defiende nuestro instituto político, el cual buscará obtener su registro a nivel nacional. 
 
A ningún gobierno le ha importado el agua: MC 
https://moreliactiva.com/a-ningun-gobierno-le-ha-importado-el-agua-mc/ 
Los gobiernos municipales, federales y estatales, desde hace sexenios atrás, no les ha 
importado nada garantizar el agua y combatir la escasez. Ello lo señaló el dirigente estatal 
de Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño Sosa, quien fustigó que solamente se han 
realizado malas campañas de cuidado del agua potable.  
 
Toño García, no se descarta para el 2024 
https://indiciomich.com/tono-garcia-no-se-descarta-para-el-2024/ 
A unos meses de que inicie el proceso electoral rumbo al 2024, el senador de la República 
Antonio García Conejo, dijo no descartarse para los próximos comicios. En entrevista, el ex 
diputado local señaló que, esperará a que se den los tiempos y conocer cuáles serán las 
bases para la elección de los candidatos. “De momento, lo mío es estar cerca con la gente, 
y tener elementos para hacer mi trabajo”, dijo.  
 
Líder del PRD, evita hablar de diputada que está con un pie en Morena 
https://www.contramuro.com/lider-del-prd-evita-hablar-de-diputada-que-esta-con-un-pie-
en-morena/ 
El dirigente del partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova opta 
por guardar silencio respecto de la invitación que recibió la diputada perredista Mónica 
Valdez Pulido por parte de Morena. Para evitar dimes y diretes o señalamientos de violencia 
de género, Ocampo Córdova respondió a esta reportera que el tema no era de su interés, 
por lo que no se pronunciaría al respecto. 
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INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Participación ciudadana, indispensable en la construcción de acciones para la 
procuración de justicia: Adrián López Solís 
https://moreliactiva.com/participacion-ciudadana-indispensable-en-la-construccion-de-
acciones-para-la-procuracion-de-justicia-adrian-lopez-solis/ 
A concretar nuevas metas que garanticen mejores resultados en materia de procuración de 
justicia, exhortó el Fiscal General, Adrián López Solís, durante la instalación del Consejo 
Consultivo Ciudadano de la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), designado 
recientemente por el Congreso del Estado. En reunión de trabajo, López Solís agradeció a 
las y los recién designados consejeros ciudadanos, Adriana Villicaña Martínez, Juan Carlos 
Gil López, Francisco Salguero Ruiz, Margarita Cano Villalón y Héctor Chávez Gutiérrez, su 
interés en los trabajos que lleva a cabo la FGE, y en ese sentido llamó a que la instalación 
de este consejo sea un nuevo impulso para optimizar las acciones institucionales.  
 
Descarada la quema de bosques para cultivar aguacate: Alejandro Méndez  
https://www.quadratin.com.mx/principal/descarada-la-quema-de-bosques-para-cultivar-
aguacate-alejandro-mendez/ 
Pese a convertirse en un cultivo más que polémico, el 70 por ciento de las plantaciones de 
aguacate se encuentra en zonas que anteriormente fueron de uso agrícola. No obstante, 
hay manos que empujan descaradamente el cambio de uso de suelo, a través de la quema 
de los bosques. Alejandro Méndez, secretario del Medio Ambiente aborda el polémico tema.  
 
Definido financiamiento para el cablebús de Uruapan: Bedolla 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/14/definido-financiamiento-para-el-cablebus-de-
uruapan-bedolla/ 
https://moreliactiva.com/definido-financiamiento-para-el-cablebus-de-uruapan-bedolla/ 
https://metapolitica.news/2023/06/14/definido-financiamiento-para-el-cablebus-de-
uruapan-ramirez-bedolla/ 
En seguimiento al proyecto de construcción y operación del cablebús de Uruapan, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y directivos de la empresa internacional de sistemas 
teleféricos Doppelmayr y Grupo INDI, revisaron y definieron el esquema de financiamiento 
para iniciar su ejecución este mismo año. En la reunión en la que también participaron los 
secretarios de Finanzas y Administración, Luis Navarro García; de Desarrollo Urbano y 
Movilidad, Gladyz Butanda Macías y de Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio 
Zarazúa Sánchez, se presentó al mandatario la propuesta final de inversión multianual por 
997 millones de pesos para la obra civil y sistema eléctrico del cablebús.  
 
Gobierno de Bedolla ha incrementado 28.7% las áreas de protección ambiental 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/14/gobierno-de-bedolla-ha-incrementado-28-7-las-
areas-de-proteccion-ambiental/ 
Para prevenir los impactos que se generan por el cambio climático, y evitar la deforestación 
y el cambio de uso de suelo, el Gobierno de Michoacán pone atención especial en el 
cuidado de bosques y selvas, por lo que la superficie territorial destinada a la conservación 
ha crecido 28.7 por ciento durante la presente administración, lo que representa 25 mil 233 
hectáreas nuevas con algún diferente tipo protección. El titular de la Secretaría de Medio 
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Ambiente (Secma), Alejandro Méndez López, detalló que al inicio de este gobierno se 
tenían 62 mil 418 hectáreas destinadas a la conservación ambiental, “y gracias al trabajo 
coordinado entre el Gobierno de Michoacán, los ayuntamientos, y los poseedores de 
bosque, esta superficie incrementó actualmente a 87 mil 651 hectáreas protegidas”.  
 
Duró poco el gusto, nueva Ley de Movilidad prohíbe mototaxis en Michoacán 
https://primeraplana.mx/archivos/933988 
Tras ser aprobada la Ley de Movilidad en el Estado, y dar advertencias a plataformas 
digitales de taxi para ser reguladas, la titular de la Secretaria de Desarrollo Urbano y 
Movilidad, Gladys Butanda, aseguró que el uso de motocicletas como transporte 
público queda vedado en el estado. El modo transporte aun aparece en plataformas 
digitales como Didi y Uber con precios más asequibles que un auto convencional y es 
indudable que la prohibición afectará a docenas de familias que encuentran un sostén 
económico en este método, tan sólo en la capital.  
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
DIF Morelia abre registros para el Servicio de Diagnóstico del Centro de Autismo 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/dif-morelia-abre-registros-para-el-
servicio-de-diagnostico-del-centro-de-autismo/ 
https://primeraplana.mx/archivos/934071 
Como parte del compromiso establecido por el Gobierno del Alcalde Alfonso Martínez 
Alcázar con la inclusión, el DIF Morelia anunció que para iniciar las actividades del proyecto 
emblema que es el Centro de Autismo de Morelia, se abrió el registro para el servicio de 
Diagnóstico para niñas y niños con Trastorno del Espectro Autista (TEA). Es así que para 
participar en dicho proceso dirigido a niñas y niños 4 y 10 años y 11 meses, se debe 
presentar la siguiente documentación: de la madre y el padre de familia y/o tutor, original y 
copia de su INE, copias de su CURP, así como del comprobante de domicilio.  
 
Presentan propietarios de juegos mecánicos opciones para su reubicación  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/presentan-propietarios-de-juegos-
mecanicos-opciones-para-su-reubicacion/ 
https://primeraplana.mx/archivos/934084 
Propietarios de los juegos mecánicos instalados en el Bosque Cuauhtémoc ya han 
presentado opciones para su reubicación, aseveró Yankel Alfredo Benítez Silva, secretario 
del Ayuntamiento. Si bien los propietarios de los juegos mecánicos señalados debían 
retirarse de la zona el pasado 9 de junio, la administración local está a la espera de concluir 
el análisis de los posibles sitios donde puedan reubicarse los equipos para continuar la 
prestación de los servicios de entretenimiento.   
 
Ante posible colapso, apuntalan arquería en Portal Allende de Morelia 
https://www.contramuro.com/ante-posible-colapso-apuntalan-arqueria-en-portal-allende-
de-morelia/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/primero-fue-un-
portal-del-centro-y-ahora-conductores-danan-el-acueducto-y-un-pilastron-en-morelia/ 
Apuntalan con madera, la arquería en el Portal Allende de Morelia ante posible colapso de 
la estructura de cantera. Luego de que una combi de la ruta roja chocara con uno de los 
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pilares que sostienen el arco, el ayuntamiento de Morelia a través de la Gerencia del Centro 
Histórico solicitó al Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) el permiso para 
intervenir el portal que se ubica detrás de la Catedral capitalina. La evaluación que hizo el 
área de especialidad de monumentos históricos del INAH refiere un daño estructural en la 
cantera, lo que derivó en realizar el acordonamiento de la zona y la colocación de un arco 
de madera que sostendrá la mampostería del arco dañado.  
 
Ejercidos parcialmente, recursos destinados a Morelia tras inundaciones de 2018 
https://primeraplana.mx/archivos/933986 
Los recursos asignados a Morelia con motivo de las inundaciones de 2018, que 
ocasionaron afectaciones a 42 colonias, y la declaratoria de zona de emergencia para el 
municipio, se ejercieron parcialmente, señaló el titular del Organismo Operador de Agua 
Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS), Oswaldo Rodríguez Gutiérrez. Indicó 
que el monto destinado a la reparación de los equipos de bombeo en la margen del río 
Grande y sus caudales tributarios se ejecutó.  
 
Colonia La Unión: atrapados entre el polvo y máquinas paradas 
https://primeraplana.mx/archivos/933847 
Vecinos de la colonia La Unión pasan sus días atrapados entre el polvo de las calles de 
tierra, maquinaria parada y un sentimiento de inconformidad porque, aseguran, la obra de 
reencarpetamiento de la calle Juan de Baeza lleva hasta tres semanas desde que pasaron 
las retroexcavadoras y camiones de carga, y ya no han continuado. Y es que, esta vialidad, 
además de ser muy transitada por ser salida de la colonia al libramiento, tiene muchos 
negocios, como una tienda Azteca, tiendas de abarrotes, estéticas, entre otros, los cuales 
se han visto afectados – dijeron -, por el lento progreso de la obra.  
 
Realizará Morelia censo de indigentes y revisión de albergues  
https://www.quadratin.com.mx/principal/realizara-morelia-censo-de-indigentes-y-revision-
de-albergues/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/14/en-proximas-semanas-arrancara-censo-de-
personas-en-situacion-de-calle/ 
En breve, Morelia llevará a cabo un censo de personas que viven en situación de calle en 
el municipio, refirió Francisco Xavier Lara Medina, coordinador de Protección Civil y 
Bomberos municipal. Indicó que desde el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF) municipal, se proyecta realizar un trabajo para verificar la condición en que se 
encuentra la población que enfrenta indigencia en la ciudad, comenzando por la cantidad 
definida de este sector. Esto, para conocer las características demográficas y la situación 
que enfrentan las personas en indigencia que habitan en Morelia.   
 
Vecinos De Torremolinos Bloquearán Tramo De Libramiento: No Al Gasducto 
https://www.changoonga.com/2023/06/14/vecinos-de-torremolinos-bloquearan-tramo-de-
libramiento-no-al-gasducto/ 
Debido a que le gobierno de Morelia no le ha dado soluciones a los vecinos de los 
fraccionamientos aledaños a Plaza La Huerta, sobre la instalación del gasducto por el que 
están en contra, este jueves a las 10 de la mañana, bloquearán la circulación en el 
libramiento a la altura de la colonia Jardines de Torremolinos. El 24 de mayo, se realizó la 
más reciente manifestación por parte de los habitantes de la zona amenazada por la 
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construcción del gasducto, quienes se concentraron en el Palacio Municipal para exigirle al 
alcalde Alfonso Martínez, detenga la obra. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán reportó 11 nuevos contagios y ninguna defunción por COVID-19 
https://postdata.news/michoacan-reporto-11-nuevos-contagios-y-ninguna-defuncion-por-
covid-19-2/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán este miércoles, no reportó ninguna defunción a causa 
del COVID-19, por lo que desde el inicio de la pandemia, se han confirmado  un total de 8 
mil 798 muertes en la entidad. Asimismo, el reporte técnico de salud, registró un total de 
221 mil 544 contagios confirmados en el estado por la enfermedad.  Este miércoles, se 
confirmaron 11 nuevos contagios, la mayoría en el municipio de Morelia con 5, Apatzingán 
y Pajacuarán con 2, Foráneo y Tingüindín con un contagio. 
 
Michoacán Arranca Construcción Hospital IMSS Hemodiálisis En La Piedad 
https://www.changoonga.com/2023/06/14/michoacan-arranca-construccion-hospital-imss-
hemodialisis-en-la-piedad/ 
Con la finalidad de brindar una mejor atención a pacientes con insuficiencia renal, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, colocó la primera piedra de la Unidad de Hemodiálisis 
del Hospital General sub zona no. 7 del IMSS La Piedad, en la que se invertirán 25 millones 
de pesos y se atenderán hasta 88 pacientes. Contar con la unidad permitirá que los 
pacientes que requieren el servicio ya no se tengan que trasladar a Zamora, es un tema de 
humanidad que realza el servicio de salud que ofrece el IMSS», expuso el gobernador. 
 
Reconoce SSM a más de 350 donadores altruistas de sangre 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/14/reconoce-ssm-a-mas-de-350-donadores-
altruistas-de-sangre/ 
Por contribuir a salvar la vida de pacientes graves, con necesidad de una transfusión 
sanguínea, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) reconoció a 357 asociaciones 
civiles y donadores voluntarios, en el marco del Día Mundial del Donante de Sangre. A la 
presidenta honoraria del Sistema DIF Michoacán, Grisel Tello Pimentel y al secretario de 
Salud de Michoacán, Elías Ibarra Torres, les correspondió encabezar la ceremonia en la 
que se destacó que al año 24 mil personas acuden a donar sangre, en los 15 puestos de 
colecta que la SSM tiene habilitados en Morelia y el interior del Estado. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Prórroga SUEUM huelga en la UMSNH; ahora será el 16 de agosto  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/prorroga-sueum-huelga-en-la-umsnh-ahora-
sera-el-16-de-agosto/ 
Este miércoles hubo una reunión entre la representación del Sindicato Único de Empleados 
de la Universidad Michoacana (SUEUM) y la autoridad de la máxima casa de estudios de 
la entidad. En ella se abordaron varios asuntos, pero el principal se centró en otorgar una 
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prórroga al estallamiento de huelga del 19 de junio, y ahora sería para el próximo 16 de 
agosto a las 19 horas.  
 
Con éxito, realizaron el examen aspirantes al área Económico Administrativa de la 
UMSNH 
https://postdata.news/con-exito-realizaron-el-examen-aspirantes-al-area-economico-
administrativa-de-la-umsnh/ 
De manera exitosa se realizó el examen de ingreso a los programas educativos del área de 
Ciencias Económico Administrativas que ofrece la Universidad Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo (UMSNH). Las y los sustentantes presentaron su evaluación en Morelia y en los 
demás municipios donde la Máxima Casa de Estudios oferta las carreras de esta rama, de 
esta forma, alrededor de dos mil 200 personas lo efectuaron.  
 
Mantiene SEE labores para recuperar matrícula perdida en pandemia  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/mantiene-see-labores-para-recuperar-matricula-
perdida-en-pandemia/ 
Después del riesgo de la pandemia del Covid 19, en Michoacán continúan los trabajos para 
lograr la recuperación de matrícula que se tuvo en los años de emergencia y restricciones 
sanitarias. La titular de esta dependencia, Gabriela Molina Aguilar, mencionó que estas 
acciones encaminadas al rescate de jóvenes que abandonaron sus estudios comienzan a 
tener resultados, mismos que apenas están integrando para darlos a conocer.   
 
Michoacán Es Posítivo Que Menos Chavos Aspiren A Ingresar A Las Normales: 
IEMSySEM 
https://www.changoonga.com/2023/06/14/michoacan-es-positivo-que-menos-chavos-
aspiren-a-ingresar-a-las-normales-iemsysem/ 
Es un factor positivo que existan menos aspirantes para ingresar a las normales de la 
entidad, señaló la directora del Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado 
de Michoacán (IEMSySEM), Mariana Sosa Olmeda. “Están inscribiéndose los que 
verdaderamente tienen vocación, porque antes se inscribían cuatro mil, cinco mil, era un 
negocio redondo”, explicó durante la entrevista realizada esta mañana en la ciudad de 
Morelia. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
SSP asegura 9 vehículos; en las últimas horas 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/14/ssp-asegura-9-vehiculos-en-las-ultimas-horas/ 
Como resultado de las actuaciones policiales realizadas en los diferentes municipios del 
estado, fueron asegurados nueve automotores por parte de los efectivos de la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP), en las últimas horas. La actividad de los guardias civiles en 
las municipalidades de Morelia, Zacapu, Tacámbaro, Tuxpan, Jacona, Huaniqueo, 
Indaparapeo y Numarán; les permitió recuperar seis vehículos con reporte de robo de las 
marcas Seat, Nissan, Honda, Mazda, Volvo, Ford y dos motocicletas Italika. De igual forma, 
fue decomisada una unidad birrodante marca Bajaj con alteración en sus medios de 
identificación y se detuvo a un hombre en el suceso.  
 
 Asesinan A Una Mujer Dentro De Un Domicilio En Cuitzeo 
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https://www.changoonga.com/2023/06/14/asesinan-a-una-mujer-dentro-de-un-domicilio-
en-cuitzeo/ 
Durante la madrugada de este miércoles, una mujer fue asesinada a balazos al interior de 
un domicilio ubicado en la comunidad de San Juan Benito Juárez, municipio de Cuitzeo. 
Autoridades policiales informaron lo anterior y agregaron que la víctima respondía al 
nombre de Raquel, de 48 años de edad. Trascendió que a los policías les reportaron 
detonaciones de arma de fuego en un inmueble de la calle Melchor Ocampo.  
 
Pareja de comerciantes es baleada a un costado de Bodega Aurrera 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/14/pareja-de-comerciantes-es-baleada-a-un-
costado-de-bodega-aurrera/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/delincuencia/delincuentes-atacan-a-
balazos-a-una-pareja-de-comerciantes-en-patzcuaro-quedan-heridos/ 
Una pareja de comerciantes resultó malherida tras ser atacada a balazos por sujetos 
desconocidos en la cabecera municipal de Pátzcuaro, informaron autoridades policiales. El 
atentado ocurrió durante los primeros minutos de este miércoles sobre la Calzada Puebla, 
a un costado de la Bodega Aurrera. Trascendió que los agresores viejaban a bordo de un 
vehículo con el cual les cerraron el paso a las víctimas y les dispararon, después huyeron 
con rumbo desconocido.  
 
Sucedió En Zamora: Pierde La Vida Una Mujer Tras Agresión Armada En Los Encinos 
https://www.changoonga.com/2023/06/14/sucedio-en-zamora-pierde-la-vida-una-mujer-
tras-agresion-armada-en-los-encinos/ 
La tarde-noche de este miércoles se registró un ataque a balazos dentro de un 
departamento del Fraccionamiento Los Encinos de la ciudad de Zamora, el cual dejó como 
saldo una mujer sin vida, así como un hombre y otra fémina lesionados. La agresión se 
registró en un departamento del edificio 7, en la calle Aralia, hasta donde llegaron 
elementos de la Policía Municipal y Guardia Civil para resguardar la zona. 
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